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提言・意見 所管課等 対応状況 

70. 私は、化学物質過敏症です
が、化学物質過敏症については

あまり知られていません。 
 彦根市などのホームページ

で、化学物質過敏症について書

かれていますが、天童市でもホ

ームページに取り上げていた

だけないでしょうか。 

健康福祉課 Ｎｏ．４９でも回答しましたが、化学

物質過敏症については発症メカニズムを

はじめ化学物質との因果関係などにおい

て科学的に未解明な点が多いとされてい

る現状です。そのような中でホームペー

ジに掲載することは、現時点では難しい

状況と考えているところです。 

71. 「早寝早起き朝ごはん、小
学生は九時に寝ましょう。」と

いうプリントを以前小学校か

らいただき、ぜひ実践したいの

ですが、子どもがスポーツ少年

団に参加しており、体育館がと

れないとの理由で八時半すぎ

まで活動している日が週一回

あります。小学生が活動するこ

とがわかっていながら、なぜ八

時半や九時まで体育館を貸出

しを許可するのでしょうか。 
中学校の部活動でも、活動時

間が七時までとされていなが

ら、保護者会で中学校の体育館

を借り九時すぎまで練習をし

ていると聞きました。子どもが

運動する適切な時間はどうな

のでしょうか。七時が適切と考

えて部活動の時間を七時とし

ているのであれば、小中学校の

団体には七時以降は貸出しし

ないようにしていただく必要

があるのではないでしょうか。 
大人の都合で子どもに負担

をかけないよう子どもたちを

守る措置をお願いします。 

学校教育課 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 子どもたちには年齢にあった睡眠時間

の確保が大切です。市では、「天の童をす

こやかに育てる市民運動」の中で、小学

校低学年では、午後９時には寝るような

生活習慣をつけるようにお願いしていま

す。 
 ご提言のスポーツ少年団の練習時間に

ついては、これまでもスポーツ少年団本

部会議等を通して子どもにとって過度な

練習にならないよう要請しているところ

です。 
 次回の本部会議等でも再度要請したい

と思いますが、保護者の皆様からも役員

や指導者に対してお話をしていただけれ

ばと思います。 
 中学校の部活動においても同様に、各

学校に対して再度要請しますので、保護

者会でもお話していただければと思いま

す。 
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72. 児童館はその地区に住ん
でいる人が入館できるのが現

状のようですが、なぜなのでし

ょうか。たとえば、成生児童館

は、定員を大幅に割っていると

のことですが、定員に満たない

のであれば、学区外の募集も受

けていいのではないでしょう

か。 
 
 

児童家庭課 児童館は、昭和４０年代の開館から現

在まで、地域児童の健全育成のための施

設としてその役割を担ってきましたが、

今後は入館者数の状況を勘案しながら、

地域外からの入館について、今後２年程

度で結論を出していきたいと考えていま

す。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


